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Protokoll der ordentlichen Einwohnergemeindeversammlung 

Freitag, 3. Juli 2020, 20.00 Uhr im Gemeindehaus 

Bekanntmachung: Durch Publikation in den Amtsanzeigern Nr. 23 vom 05.06.2020 und 

Nr. 27 vom 02.07.2020 

Vorsitz:  Die Gemeindepräsidentin, Priska Marti 

Protokoll:  Der Gemeindeschreiber, Markus Zingg 

Stimmenzähler: Hans Richard 

Anwesende Stimmberechtigte: 27 

Organisationsreglement und Stimmregister, letzteres 338 Stimmberechtigte zählend, liegen 

auf. Nachdem gegen die Art der Einberufung dieser Versammlung keine Einwendungen          

erhoben werden, erklärt die Vorsitzende die Versammlung als beschlussfähig und eröffnet. 

Verhandlungen 

1. Genehmigung Generelle Wasserversorgungsplanung 

 Markus Brügger (Ingenieur) erläutert die Planung, welche die Trinkwasserversorgung in der 

Gemeinde Münchenwiler gemäss Lebensmittelgesetzgebung für die Zukunft sicher stellen 

soll. Als wichtigster Grundsatz wird festgehalten, dass die Quelle im Bouley weitergenutzt 

werden und den Hauptanteil des Trinkwassers liefern soll. Die Fehlmengen und der Lösch-

schutz werden mit dem Projekt CCMM (Zusammenschluss mit den Versorgungen Courge-

vaux und Murten) sichergestellt. Die Planung umfasst verschiedene Bereiche  

    Leitungsbau für Netzerweiterungen   Fr. 630'000.00 
    Ersatz bestehender Löschwasserleitungen  Fr. 849'000.00 
    Sanierung und Erschliessung Reservoir 1947 Fr. 220'000.00 

 Der Kanton wird noch Subventionen für den Ausbau und den Zusammenschluss mit der 

CCMM aus dem Trinkwasserfonds sprechen. Die Höhe ist aber noch nicht zugesichert. Die 

Spezialfinanzierung Wasserversorgung weist einen Saldo von Fr. 1'396'270.63 auf und soll  

gemäss Finanzplanung bis ins Jahr 2035 wieder ausgeglichen sein. 

Jakob Schluep fragt nach der Quelle beim Scheibenstand, die verworfen wurde da sie unter 

dem alten Kugelfang hindurchführte. M. Brügger erklärt, dass nach einem Tracerversuch 

erkannt wurde, dass das Wasser sehr nahe der Oberfläche einfliesst und so sehr schnell 

kontaminiert werden kann. Aus diesem Grund wird diese Quelle nicht mehr genutzt. 

Die Versammlung genehmigt die generelle Wasserversorgungsplanung (GWP) mit Investi-

tionskosten von Fr. 1'699'000.00 einstimmig. 

2. Genehmigung der Verwaltungsrechnung 2019 

 Christoph Hügli (Contafin AG) stellt die Rechnung 2019 vor und informiert über Abweichun-

gen zum Budget. Der allgemeine Haushalt schliesst mit einem Defizit von Fr. 77'047.49 ab. 

Das  Budget  rechnete  mit  einem  Aufwandüberschuss  von  Fr. 142'780.00.  Die  positive 

Abweichung ist vor allem auf höhere Einkommenssteuern zurück zu führen. Im Gegensatz 
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 dazu fiel der Aufwand in den Bereichen Bildung und öffentlicher Sicherheit höher aus als 

budgetiert. Die Spezialfinanzierungen schliessen mit einem Ertragsüberschuss von              

Fr. 27'916.30 ab (Budget Fr. 10'300.--). 

Hans Richard fragt ob die Defizite den Finanzausgleich positiv beeinflussen. Dies ist in ge-

wisser Weise so. Dort spielen aber auch die Ergebnisse der anderen Gemeinde mit hinein. 

Die Versammlung genehmigt die Rechnung 2019 mit einem Aufwandüberschuss im          

Gesamthaushalt von Fr. 49'131.19, einem Aufwandüberschuss im allgemeinen Haushalt 

von Fr. 77'047.49 und einem Ertragsüberschuss in den Spezialfinanzierungen von                 

Fr. 27'916.30 (Wasser Fr. 7'928.00, Abwasser Fr. 20'810.65 und Abfall -Fr. 822.35) einstim-

mig.  

3. Verschiedenes 

a) P. Marti informiert, dass aufgrund der verschobenen GV vom Mai der Wechsel des             

Gemeinderates in stiller Wahl erfolgte. Lukas Hostettler ersetzt den abtretenden Stefan 

Rauber. Lukas Hostettler stellt sich kurz vor. 

b) P. Marti ersucht die Einwohner sorgfältig mit dem Wasser umzugehen und die privaten 

Pools nur nach Vorankündigung zu füllen. 

c) Aufgrund der Corona-Pandemie wird dieses Jahr keine 1.-August-Feier stattfinden. 

d) An dieser Stelle wird allen gedankt, welche sich für Besorgungen und Hilfe im Zuge der 

Coronapandemie. anerboten haben. Die Nachbarschaftshilfe funktionierte vorbildlich. 

e) Jakob Schluep fragt nach der Gemeinderats-Verordnung zur Verwendung der Mittel welche 

zugunsten der Schule Münchenwiler gespendet wurden. Diese wird auf der Homepage auf-

geschaltet. 

d) Die nächste Gemeindeversammlung findet voraussichtlich statt am 10.12.2020. 

Schluss der Versammlung 21.00 Uhr 

 

      Die Präsidentin:       Der Sekretär: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


